

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico, calle de San Juan número 37, pral., á donde se dirigirá la correspondencia y en la imprenta de la Sra. viuda de Villanueva y principales librerías.

Los anuncios y suscripciones de Cataluña para este periódico los reciben los Sres. Roldós y compañía, Centro de anuncios, Escudillers 41 y Aglá 9, Barcelona.

EL HERALDO DE CASTILLA.

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES, MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Búrgos un trimestre 2 pesetas 50 cént. Fuera de la capital 3 pesetas. Anuncios; á los suscritores, en la primera plana 10 cént., en la cuarta 4. A los que no lo sean 15 cént. en la primera y 5 en la cuarta. Papeletas de defuncion 4 pesetas.

Único Representante y Corresponsal en Paris para todas las capitales de Europa, Sr. don V. Cuenca Creus, 12, Boulevard des Italiens.

LAS ITALIANAS.

Fábrica de sombreros de paja, Valladolid, calle de la Lencera 12, frente á la fuente dorada.

Han llegado á esta capital el lunes pasado dos de Mayo con un excelente surtido de sombreros de la última novedad tanto para caballeros como para señoras y niños.

Las personas que visiten este establecimiento hallarán para la estación de verano todo cuanto por su buen gusto pueda llamar mas la atencion, todo lo mas caprichoso y lo mejor, confeccionado.

En Búrgos, Espolon, Galería del Teatro.

Se vende un caballo de silla, Barrio de Vega, Miranda, 15, 3.º

INTERESES MATERIALES.

El ministerio de Fomento ha publicado un volumen en el que aparece la situacion de las carreteras del Estado que comprende el plan general en 1.º de Julio de 1880. Los datos que contiene referentes á esta provincia, prescindiendo de las fracciones, son:

CARRETERAS DE

Table with 4 columns: 1.er orden, 2.o orden, 3.er orden, TOTAL. Rows include En explotacion, En construccion, En construccion paralizada, En proyecto aprobado, En estudio, Sin estudiar, Abandonadas, and Totales.

El importe de los presupuestos de obras con proyecto aprobado y en construccion paralizada asciende á pesetas 1.411,420.92.

En el estado del número que corresponde á cada provincia en el orden de mayor á menor, ocupa Búrgos los lugares siguientes:

- Por su estension superficial... 9
Por los kilómetros que comprende el plan... 17
Por los que están en construccion... 27
Por los que están paralizados... 12
Por los proyectos aprobados... 17
Por los que están en estudio... 28
Por los que no se han estudiado... 33
Por los abandonados... 7
Por los importes de los presupuestos aprobados... 30

Deducimos de estos datos que nuestra provincia está beneficiada.

1.º Porque siendo el núm. 9 en estension superficial es el núm. 7 en los kilómetros comprendidos en el plan.

2.º Por ser el núm. 1.º en los construidos.

3.º Por tener un número bajo en los paralizados, es decir que se halla entre los que tienen mas; y como debe esperarse que atiendan á estos con preferencia, aumentará el número de los construidos.

4.º Porque en los proyectos aprobados figura el 17, ó lo que es lo mismo,

que 23 provincias tienen menos que ésta.

5.º Porque hay 27 provincias que tienen mayor número en estudio.

6.º Porque 32 provincias tienen mayor número sin estudiar.

Puede considerarse agravada:

1.º Porque 26 provincias tienen mas kilómetros en construccion.

2.º Por ser de las que tienen mas kilómetros abandonados por el Estado.

3.º Porque 29 provincias tienen créditos aprobados de mayor suma.

Estos agravios serán relativos y solo en comparacion, porque considerada la provincia en general no lo está; y basta saber que es la primera en kilómetros construidos y la sétima en el número de los comprendidos en el plan para comprender que se halla favorecida y téngase en cuenta que siendo la que resulta con mas construccion terminada, no es extraño que tenga menos obras en el dia.

Debemos advertir que estas comparaciones se han hecho entre 45 provincias, por no estar comprendidas las Vascongadas y Navarra.

Cierto es que la provincia de Búrgos exige mas vias de comunicacion que otras por la situacion que ocupa, pero tambien lo es que nuestros representantes han sacado mucha partido y que por ello merecen nuestra gratitud, así como el cuerpo de Ingenieros puesto que su cooperacion eficaz ha contribuido á este resultado. La verdad es que estos datos acusan hechos honrosos para el personal facultativo; así como en los proyectos aprobados tenemos el número 17, en los que se hallan en estudio y los no estudiados tenemos el 23 y el 33, es decir que tratándose de trabajos hechos estamos cerca del primer tercio, y respecto de las pendientes nos hallamos en el último. Nos complacemos en consignar estos hechos para que el país los aprecie como merecen.

Al terminar este exámen fijamos nuestra vista en una cifra que vemos consignada con gran satisfaccion: la de pesetas 1.411,420.92 que se destina á las obras con presupuesto aprobado y en construccion paralizada. Aquí vemos un medio de traer al país esa cuantiosa suma, y no podemos menos de llamar la atencion de nuestros hombres de hoy para que, empleando su valimiento, venga esto á ser un hecho. Así lo esperamos porque no tenemos motivos para pensar de otra manera, pero EL HERALDO no cree ofender á ninguno por escitar su celo recordándoles que cuando se ha tratado del bien de la provincia todos los Diputados, Senadores y personas influyentes que proceden de ella se han unido para sacar á salvo estos intereses: sigan pues, ese sistema, demuestren su celo y amor al país, seguros de que éste les recompensará con su gratitud y estimacion.

El número de votos obtenidos para Concejales en las elecciones verificadas en los dias 2 y 3 del corriente es el siguiente:

Table with columns: DIAS, Primer Colegio, Segundo Colegio, Tercer Colegio, Cuarto Colegio, Quinto Colegio, Sexto Colegio. Lists names and vote counts for various candidates.

SECCION DE NOTICIAS.

Ha sido nombrado Sochantre de la Catedral el que lo era de la de Bayona.

No es una elección desacertada, porque el agraciado tiene buenas condiciones, pero en nuestro humilde concepto podría haberse hecho mejor adquisicion nombrando al de Quintanaduénas, actual Sochantre de Zamora, pues tiene una voz de las que hemos oido pocas y de las que pueden calificarse de raras.

Ayer y hoy tienen lugar las oposiciones á la plaza de organista.

Se ha dispuesto por la Direccion general de Obras públicas llevar á cabo en un breve plazo la reparacion de la carretera de Madrid á Francia en la seccion comprendida entre Aranda de Duero y Búrgos. Al efecto, se anunciarán muy pronto subastas para el acopio de materiales por valor de mas de 130.000 pesetas.

Merced á tan importante acuerdo, la referida seccion, única, segun nuestros informes, que se hallaba en mediano estado en esta provincia, recobrará sus buenas condiciones de viabilidad; colocándose, bajo tal concepto, á la altura de las demás carreteras que el Estado

tiene á su cargo en la provincia de Búrgos; las cuales, por cierto, en nada son inferiores, y sí superiores en mucho, á las que existen en las Provincias Vascongadas; por mas que otra cosa hayan supuesto, refiriéndose en general á las carreteras del Estado, algunos periódicos de la Côte, mal informados en esta ocasion.

El dia 2 del corriente, el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Búrgos administró el Sacramento de la Confirmacion en la parroquia de San Cosme á unos 800 niños y adultos de uno y otro sexo.

En el importante documento que, bajo el nombre de «Situacion de las carreteras del Estado en 1.º de Julio de 1880» acaba de dar á luz la Direccion general de Obras Públicas, se hace constar que la provincia que con mayor extension de carreteras construidas cuenta es la de Búrgos. A cerca de 800 kilómetros se eleva su total desarrollo, cuyo coste de construccion puede calcularse en unos 100 millones de reales, acercándose á 2 millones los gastos anuales de conservacion y reparacion; sumas todas suplidas por el presupuesto general.

En la actualidad se construyen, además, numerosas é importantes vias, entre otras las que han de enlazar directamente con la Capital de la provincia á Roa y Belorado, únicas cabezas de partido que carecen aún de ese beneficio. Es de esperar, por lo tanto, que nuestra provincia no pierda, en mucho tiempo al menos, el puesto preferente que hoy ocupa en punto á vias de comunicacion.

Desatado, descompuesto y fuera de tono viene El Orden Público del Domingo 1.º del corriente.

La tercera plana que nos dedica casi por completo, está llena de epítetos que solo se encuentran en su diccionario.

Allí nos llaman periodiqueros, tipos, incensadores, papel, enmascarados, sabiondos, perros de hortelano, aduladores y todo cuanto se les ocurre; pero no con disimulo y metafóricamente, sino con el sans façon propio de los gaceticeros de El Orden.

Empiezan su tarea con una mazurka que denominan «La envidia» y que solo el título echa para atrás; al menos á los que no estamos acostumbrados á tales palabras.

Siguen diciendo que la composicion poética leída por uno de sus redactores en el Liceo, fué un deber de galantería hacia una Señorita, lo que no nos ocurrió á nosotros á pesar de la educacion aristocrática que hemos recibido; añadiendo que si le hubiera ocurrido lo de la presentacion lo habria verificado tambien.

Pues aquí está la gravedad del asunto.

to; tuvo cabeza para arreglar la composición, pero llegaron las cosas del momento, las que distinguen al hombre de sociedad, las que dan el sello de educación aristocrática y no se le alcanza nada.

Por algo decíamos en cierta ocasión que había falta de costumbre.

Sigue diciendo el autor de la mazurka que el jabón no era suyo, sino de un compañero redacción: *c'est egal* dicen los franceses.

Detrás de lo espuesto viene una fábula, original por de contado como todo lo de *El Orden*, en que nos llaman periodiqueros noveles, que no sabemos otra cosa que emborronar papel sin decir nada de particular.

No se comprende aseguren que nuestros escritos carecen de sustancia, siendo así que en los pocos que les hemos dedicado, han visto estrignina y hasta dinamita que es de mas efecto; y, como tal se lo recomendaban al municipio para esterminar á los canes.

Concluyen los redactores de *El Orden Público* diciendo con aire despreciativo, que basta de dimes y diretes, y que no se ocuparán mas de nosotros pues tienen una alta misión que cumplir: hemos revisado con particular esmero todo el número por ver si encontramos el *quid* de la dificultad, ó sea el proyecto que tienen entre manos, y solo tropezamos una especie de verso ininteligible en que se ventila si la preñez de la raza asnal dura once meses.

Está bien que cada uno estudie lo que le conviene y atañe de cerca, pero por Dios no llamar á esto alta misión.

Antes de concluir réstanos manifestar que por nuestra parte estamos dispuestos á cesar en estas pequeñas digresiones, pues aun cuando nada tenemos que hacer ni misión alguna que desempeñar, comprendemos se va haciendo enojoso el asunto para nuestros suscritores: pero deseamos ya que *El Orden* fué el que las promovió sin razón para ello, que cese primero como es lógico, ó al menos los dos á la vez; pues no podemos conformarnos con que ellos empezaran y terminen tambien: esto es imponerse.

Cuenten los números que nos han dirigido, y sumen en los que de ellos nos hemos ocupado, y se convencerán que con este estamos iguales. *Dixi*.

Hoy se pondrá en escena por primera vez en el teatro de esta capital la zarzuela cómica en dos actos titulada «Historias y Cuentos» y el juguete cómico-lírico en un acto, tambien nuevo en esta capital nominado «La Calandria.»

Hemos recibido el siguiente telegrama:

Valladolid 1.º de Mayo.

Poliuto fanatismo Tamberlick repetido credo y duo, mañana *Trovador* vendidas todas las localidades.—FIORINI.

El día 22 del corriente á las doce de su mañana tendrá lugar la tercera subasta de los terrenos sobrantes de la vía pública al Palacio de Justicia.

El precio de cada metro cuadrado por lotes es el siguiente: 1.º lote á 39 pesetas, 2.º 32,50 id., 3.º id. id., 4.º 19,50 id., 5.º id. id., 6.º id. id.

Se halla vacante la Secretaría municipal de Ornillos del Camino con la dotación anual de 230 pesetas.

El lunes próximo pasado se abrió el pago en la Caja de esta administración económica de los haberes correspondientes al mes de Abril.

Días pasados se fugaron de la cárcel del pueblo de Valdenoceda tres confinados que custodiados por la Guardia civil iban á cumplir su condena al correccional de Santoña, habiendo salido de este presidio para dicho punto.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular del Valle de Mena dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

Estos días se está administrando por nuestro dignísimo Prelado el Santo Sacramento de la Confirmación en las parroquias de la capital.

Efecto de lo poco frecuente que es este acto, son tantos los niños presentados, que ayer en la iglesia de San Gil ascendieron á 1272, lo cual hace que sea interminable la ceremonia y que las criaturas sufran el disgusto natural que proporciona la permanencia en el templo de seis horas cumplidas.

Tenemos entendido que el Sr. Arzobispo piensa tomar medidas para remediar este asunto.

Muy á punta de lanza se lleva por la Comisión de ornato del Ayuntamiento todo cuanto se refiere al exterior de los edificios de las calles de la Capital, pero recientemente hemos visto que en el primer bastión de la muralla de los Cubos se ha desmontado un trozo de la parte superior y se ha colocado una especie de mirador que desentona por completo en aquel lugar.

Mucho nos extraña que esto se haya autorizado y parecemos que debia de tratarse de poner un remedio, pues ha desaparecido el carácter severo de la antigua muralla sin fundamento suficiente.

De la *Correspondencia de París*, tomamos las siguientes noticias de Rusia.

«Parece que el czar de Rusia se ha retirado á la quinta de Gatchina, situada á diez leguas de San Petersburgo, en el interior de un espeso bosque, país solitario, visitado solamente por los osos y panteras. Para preservar á Alejandro III contra la posibilidad de un ataque, se ha establecido alrededor del castillo un verdadero campo militar, compuesto de soldados de todas armas, al mando del coronel Perwaja, uno de los servidores, al parecer, mas fieles del soberano. Las reparaciones y modificaciones introducidas en el interior, han sido ejecutadas por militares que tenían algunas nociones de arquitectura, carpintería, etc.; pero antes de comenzar los trabajos, se les exigió juramento en la iglesia del castillo, de que guardarían el secreto más absoluto sobre la misión que les habia sido encomendada. Sin embargo, no hay nada oculto para el público.

Parece que, entre otros preparativos, se ha abierto un subterráneo que conduce al cuarto de dormir del emperador, cuyas ventanas están cerradas día y noche y defendidas por grandes planchas de acero. En las cuadras se encuentran ensillados á todas horas un gran número de caballos. El interior del palacio está custodiado por una compañía de la guardia del czar y por un regimiento de cosacos armados hasta los dientes. Los oficiales ocupan todas las antecámaras que se encuentran antes de llegar al cuarto de dormir del emperador, y en la última sala se halla el coronel Perwaja con el revólver montado y la espada desenvainada y un ayudante de Alejandro III, con el dedo colocado en el botón de un tirabre metálico que oprimiéndole se pondrían en movimiento todas las tropas que guarnecen el in-

terior y exterior de la fortaleza. En el cuarto de dormir nadie penetra. Cuando se retira el emperador cierra la puerta él mismo y es imposible abrirla por fuera. Todos los días se cambia el mecanismo de la cerradura.»

Se ha publicado en *La Gaceta* una circular resolviendo que el espíritu de la real orden de 15 de Noviembre de 1830 al declarar de carácter permanente la de 7 Junio de 1879, es únicamente el de conceder licencia ilimitada á los individuos llamados al servicio de las armas que contaban veinticinco años de edad el 30 de Abril de 1877, y á los que habiendo sido exceptuados en llamamientos posteriores á la promulgación de la ley de 28 de Agosto de 1878, sean llamados á las filas con arreglo á ella por revisión de expedientes.

Hoy se verán en la Audiencia de este territorio los asuntos siguientes:

Sala de lo civil.

D. Juan Junco con D. Gerónimo de la Parra, propiedad, Santander, defensores Bezanilla y San a María.

Sala de lo criminal.

Valmaseda, hurto, def. Arce.

Bilbao, id. def. Moral.

Valmaseda, espandicion, def. Bezanilla.

Bilbao, robo, def. Pujana.

Potes, id. def. Arce.

Soria, estafa, def. Palacios.

Servicio de la plaza para el 4 de Mayo de 1881.

Parada, Cuenca y Andalucía.

Jefe de día, el Teniente Coronel de Cuenca D. Francisco Rodríguez.

Imaginaria, otro de Burgos D. Antonio Jeréz.

Visita de hospital y provisiones, Burgos quinto Capitan.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Revista de piensos, España primer Capitan.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—Santa Mónica, viuda.

Esta ilustre Santa á quien las mujeres casadas deben proponerse por ejemplo nació en Africa el año de 332 de padres cristianos que la educaron en el Santo temor de Dios. A una edad proporcionada la casaron con un ciudadano rico de Tagaste, llamado Patricio, que era gentil, á quien amó cariñosamente, sufriendole con dulzura la aspereza de su genio, y consiguiendo en fuerza de súplicas y oraciones que se convirtiese á la fé de Jesucristo. Muerto su esposo hizo una vida retirada sin descuidar la educación cristiana de sus hijos, teniendo la satisfacción de haber visto cumplidos sus deseos con la conversion de su hijo Agustin á la religion del crucificado. Despues de este doble triunfo cayó enferma y murió en el gozo del Señor el año 387.

CULTOS.—Continúan los ejercicios de las flores de Mayo en las iglesias de Adoratrices, Saldaña y San Lorenzo; á las horas ya anunciadas. Predicarán en esta última iglesia don Claudio Diaz Alba, el día 4; D. Feliciano Vicente Federico, el día 5; D. José María Ugarte, el día 6, y el 7 D. Nicasio Montero.

Tambien en esos días y en dicha iglesia continúan los ejercicios del septenario de San José á la hora de la misa mayor.

La cofradía de ánimas de San Miguel y San Bernardino celebra su función anual en la parroquia de San Lesmes el día 8 del corriente mes con misa y sermón á las diez de su mañana. Predicará el Sr. D. Bernardo Betegon y Nuñez,

Coadjutor propio de esta parroquia. El siguiente día 9 á las nueve de la mañana la función de Ánimas por los hermanos difuntos.

Durante la función estará manifestado el Santísimo Sacramento.

SECCION DE VARIEDADES.

UNA TRAGEDIA.

Los periódicos portugueses llegados por el correo de ayer publican conmovedoras peripecias de una triste historia que ha tenido un fatal desenlace en Lisboa.

Hacia cinco años en 1879, que el actor Montedonio, perteneciente al teatro Gimnasio, tenía por cajero en su tienda de quincalla de la calle del Oro, á José Duarte, jóven de veinticinco años.

Este era de carácter franco y jovial, gozando por ello simpatías generales en el país.

En los cinco años transcurridos desde 1874 á 1879, Duarte Leite dió á Montedonio mas de una prueba de cariño y de que podía depositar en él la mas absoluta confianza, y el actor, de buena fé, llegó á concedersela ilimitada, dejando en sus manos absolutamente el manejo de todos sus fondos y tomándole cuentas muy de tarde en tarde por pura fórmula.

Montedonio cuenta entre sus cinco hijos á una bellísima jóven de diez y siete años, llamada Adelina, la cual solia acompañar lo mismo á su padre que á la madre en la tienda.

Otras veces el cajero, verdaderamente estimado en la familia, asistía á la mesa de ésta. De este frecuente é íntimo trato nació el amor entre José y Adelina, y en Diciembre del expresado año pidió el dependiente á su principal la mano de su hija.

El Creyendo entrañable y verdadero aquel amor, y fiado mas que nada en las excelentes cualidades de Leite, Montedonio accedió y dió á su cajero:

—Estoy conforme de entregar á V. mi hija en matrimonio; pero el estado de la casa no es de los mas prósperos; es preciso mayor diligencia que hasta aqui. Trabaje V., pues para si trabaja.

Estas palabras descubrieron el excelente corazón de Montedonio.

Durante mas de un año corrieron las cosas sin ningun incidente. Leite demostraba de mil modos el ardiente amor que le inspiraba su prometida y aparentaba poner cada vez mas celo en la marcha del establecimiento.

Ultimamente el actor Montedonio concertó con algunos compañeros una contrata para el Brasil, y procuró, como era natural, regularizar sus negocios.

Al revisar las cuentas del establecimiento encontró corriente todo lo que se le referia al año de 1879; mas en el de 1880 notó un desfaldo de algunos miles de reales.

—¿Cómo es esto, Sr. Leite?—preguntó; el año en que le recomendé mayor escrupulosidad en su gerencia, encuentro este resultado negativo?

—No sé.... mi enfermedad...

—¡Pero su enfermedad no ha podido costar tanto dinero! Tal vez alguna locura de jóven le habrá impulsado á jugar.

—Nunca entré en ninguna casa de juego.

—Bien, sea este lo que quiera, yo no puedo creer que V. sea capaz de cometer un robo y todo podrá remediarse aún. Su trabajo y diligencia rescatarán lo perdido, pues á pesar de todo voy á confiarle la casa de nuevo.

Así quedaron las cosas.

Montedonio refirió en su casa lo ocurrido y Adelina, perpleja ante tal revelacion, y poseída de un buen sentido admirable, dió á su padre que se hallaba resuelta á romper de una vez con aquel hombre que de ningun modo podia convenirle para marido.

Montedonio hizo algunas reflexiones á su hija. Esta insistió y acto seguido envió á su amante una carta en que daba por terminadas sus relaciones amorosas, pero sin dirigir á su amante ni la mas mínima ofensa; antes al contrario se mostraba profundamente afligida al recordarle para siempre su cariño.

Esto pasó en la mañana del sábado. Aquella misma noche se presentó un individuo en el teatro del Gimnasio, y preguntando por Montedonio, le condujeron á su cuarto. A verse en presencia del actor, le dijo:

—No sé lo que habrá ocurrido entre V. y su cajero; mas no parece sino que este se ha vuelto loco. A nada contesta acorde, y además se le ha sorprendido en dos ó tres ocasiones arrancándose con furia los cabellos. Mucho temo que suceda alguna gran desgracia.

Bien está—dijo Montedonio sorprendido por la sobrecogida del joven, á la que no creia haber dado motivo—yo le verá mañana.

Al día siguiente, domingo, el primer cuidado del actor fué escribir á su cargo en estos términos:

«Señor Leite: No cierre el establecimiento hasta que despues del ensayo vaya á verle su amigo—Montedonio.»

Veamos lo que entre tanto hacia el amante de Adelina.

A eso de las once de aquella misma mañana dirigióse á una guantería próxima, y preguntando por un tal Rocha, le dijo:

—Amigo Rocha, dentro de poco te mandaré una cosa que harás el favor de guardarme.

—Está bien, contestó Rocha; y observando en Leite cierto aire taciturno que desdecia de su habitual jovialidad, añadió:

—Mas ¿qué te pasa? Hallo hoy en tí un no sé qué de extraño.

—Despues te lo contaré todo.

—Cuéntalo ya, hombre, y deja ese aspecto melancólico que tan mal te sienta. ¿Qué diablos tienes?

—Ya te he dicho que despues te lo contaré.

Y salió, encaminándose para el establecimiento: Allí entregó una esquila para uno de los dependientes y le dijo:

—Marcha á casa del Sr. Montedonio y entrégale esto. Si te dicen que está en el ensayo vuelve en seguida á decírmelo.

A poco volvió el enviado, y dijo á Leite que Montedonio se hallaba en el ensayo. Entonces el cajero llamó á un gallego, le entregó unos papeles diciéndole que los llevase á casa del citado Rocha y se dirigiese al resuelto como á la de su principal y bienhechor.

Llegó, llamó y acudió á abrirle Adelina que sostenia en sus brazos á su hermano mas pequeño.

—Vengo—dijo Leite—por encargo de tu papá á buscar los libros del 79 y del 80.

—Oiga, doña Ana—dijo Adelina—es el Señor Leite que viene por unos libros.

(Doña Ana es la segunda mujer de Montedonio. Adelina es hija de la primera.)

—Mas, dónde está mi marido?—preguntó doña Ana.

—Está en el almacén.

—No ha ido al ensayo?

—No ha ido.

—Bien; en ese caso, como V. es casi de la

familia, puede entrar á buscar esos libros.

—Me dijo el Sr. Montedonio que Adelina sabe dónde se encuentran.

—Tambien yo lo sé,—dijo doña Ana.

Adelina se retiró al comedor, siempre con el niño en brazos; Leite y doña Ana fueron por los libros; pero el primero se contentó con tomar algunos papeles. Al retirarse, ya casi en la puerta, dijo á la esposa de Montedonio:

—¿Puedo despedirme de Adelina?

—¿Por qué nó? Ahí está en el comedor.

Se hallaba Adelina con la espalda apoyada en una ventana que daba al jardín, y aún continuaba con su hermanito en brazos; Leite llegó á ella con vacilante paso. Tenia la mano derecha metida en el bolsillo del pantalón, y cuando pareció extenderla para apretar la de aquella que fué su prometida, apuntó un revolver á su pecho.

Adelina vió el arma y se inclinó sobrecogida de espanto, á tiempo que partia el primer disparo, seguido rápidamente de otros dos; la bala que le fuera dirigida al pecho y que le hubiera producido una muerte instantánea y tal vez tambien al niño, á consecuencia de su movimiento rápido, le entró por la boca y le salió por la megilla izquierda, yendo á alcanzar el pretel de la ventana; el segundo disparo fué perdido; la bala del tercero clavóse en una pierna de la desventurada y animosa joven, que no soltó á su pequeño hermanito, y aún le aseguraba contra su pecho una hora despues deshecha en llanto, no por los dolores que sentia, sino por su padre, por las atrocidades que tan horrible suceso le iba á proporcionar.

La precipitación del crimen no permitió que doña Ana evitase los dos últimos tiros; mas cuando el asesino iba á disparar el cuarto, porque llevaba, segun se ve, decidida intencion de matar á su novia, consiguió agarrarlo fuertemente por la espalda, y ambos trabaron cuerpo á cuerpo una lucha desesperada.

Doña Ana se esforzaba por arrancar de las manos de Leite el arma homicida, y gritaba al mismo tiempo:

—¡Corre, corre, Montedonio, que matan á tu hijo!

En este supremo instante consiguió Leite libertar su brazo derecho, y apuntando con el revolver por bajo de su barba disparó. El humo de la pólvora sofocó el rostro á doña Ana, y el desventurado suicida cayó exánime al suelo.

Cuando el guantero Rocha recibió el legajo de papeles que le remitió el infortunado Leite, tuvo una especie de presentimiento fatal, y valiéndose de la confianza que tenia con el cajero de Montedonio, rasgó varios de los sobres que iban en blanco y encontró al-

gunas cartas dirigidas á diferentes personas. Entre ellas habia una para el propio Rocha, encomendándole algunos encargos; otra para Montedonio; otra para Adelina. Esta última demuestra que la primera intencion del suicida no fué matar á su novia. ¿Qué idea pudo despues dominar en su ánimo para llegar á realizar tan horroroso crimen? Esto es lo que se ignora y lo que solamente puede ser producto de una inteligencia profundamente perturbada.

El Estado de la infeliz Adelina inspira serios temores. Sin embargo, los doctores que la asisten no pierden la esperanza de salvarla.

El actor Montedonio, tan excelente padre como corazon leal y bondadoso, permanece sumido en una consternacion indescriptible.

El entierro del infortunado autor de esta trágica se verificó en la mañana del último lunes, por mandato á expensas del padre de Adelina.

El Estado de la infeliz Adelina inspira serios temores. Sin embargo, los doctores que la asisten no pierden la esperanza de salvarla.

El actor Montedonio, tan excelente padre como corazon leal y bondadoso, permanece sumido en una consternacion indescriptible.

El entierro del infortunado autor de esta trágica se verificó en la mañana del último lunes, por mandato á expensas del padre de Adelina.

SECCION MERCANTIL.

Sr. Director de EL HERALDO DE CASTILLA.

Pampliega 30 de Abril.

Hé aqui los precios que han regido en este día, los cuales se expresan á continuacion.

Trigo blanco de 36 á 40 rs. fanega; rojo de id. á id.; cebada de 15 á 18; centeno á 25; avena de 12 á 13; yeros á 25; garbanzos de 80 á 120. Harina de 1.ª á 16 rs. arroba; id. de 2.ª á 15; id. de 3.ª á 11; aceite á 42. Vino claro á 9 rs. cántara; aguardiente á 32.

Cerdos al destete de 70 á 80 rs. uno; de año y medio á 60 rs. arroba; ovejas con cria de 60 á 80; corderos de 28 á 30.

Estado de los campos regular.—S. S.

Haro 1.º de Mayo.

Hemos experimentado en esta quincena frios intensos impropios de la estacion, habiendo mejorado en esta semana la temperatura si bien continúa variable y con tendencia de lluvia.

Los perjuicios causados en el viñedo por el cambio brusco sufrido en estos dias, no son ni con mucho á lo que se habia creído, si bien nuestros corresponsales nos participan que la escarcha ha causado algun daño en los plantíos jóvenes.

El negocio en el mercado de vinos continúa perfectamente bien; las operaciones no cesan; sosteniéndose siempre firmes los precios; la extraccion para Francia no decrece, siendo en algunos puntos muy abundante.

Aun quedan bastantes existencias de vino de excelente calidad en las principales bodegas de estas Riojas, así como es un hecho que en muchas localidades apenas si tienen ya que vender alguna que otra cuba de clase superior que guardan los propietarios para despacharla ventajosamente más adelante.

Las noticias de operaciones realizadas en esta semana son:

D. Gregorio Gibaja ha despachado en esta localidad una tina al precio de 19 rs. cántara,

procedimiento Tessié del Mottay, ensayado en París en 1872, y al que fué preciso renunciar á causa del precio de fabricacion del oxígeno y de la doble canalizacion inventada por este sistema.

Consiste el segundo medio en calentar los gases, combustible y comburente, antes de su llegada á la llama, lo que le permite alcanzar una temperatura mas elevada, y bajo el punto de vista económico, en utilizar para esta calefaccion el calor perdido de los productos de la combustion.

Los mecheros Siemens permiten realizar á igual potencia una grande economía de gas sobre los mecheros anteriores. Así, por ejemplo, uno de los mecheros quemando 600 litros, produce de 13 á 15 mecheros Cárcel, con un consumo de 40 á 45 litros por Cárcel, (en lugar de 116 litros que quemar, á potencia igual, los mecheros de la calle del Cuatro de Setiembre.) Otro mechero quemando 1,600 litros, produce de 46 á 48 mecheros Cárcel con un consumo de 23 á 35 litros por Cárcel.

Estas cifras muestran qué economía se encuentra así realizada, por el solo hecho de la calefaccion metódica y racional del aire y del gas de alimenta-

y el comisionista Sr. Suso tomó á diferentes cosecheros unas 800 cántaras al precio de 19 y 31.

Castañares.—Se han despachado en esta semana tres cubas de vino clarete, una al precio de 14 1/2 rs. cántara y otras dos á 13 y 12.

Cihuri.—D. Justo Diez ha comprado al cosechero D. Manuel Saez 1.000 cántaras al precio de 16 rs.; el mismo comisionista á D. Roman Isasi 200 cántaras al precio de 19 rs.; á D. Felix Saez por el comisionista Sr. Suso 600 cántaras á 18 rs.: el Sr. Zuricaldy ha estado probando sin ajustar.

Angunciana.—Al propietario D. Julio Angulo le ha sido adquirida toda la cosecha consistente en unas 4.000 cántaras por los señores Guardia hermanos, pagadas al precio de 20 1/2 rs. una; con esta partida queda despachada casi en su totalidad la cosecha en esta bodega, pues apenas quedarán de existencias 40 cubas, retrayéndose los cosecheros á cederlas si no es en condiciones muy ventajosas, puesto que ha sido una de las plazas más favorecidas, en donde se ha pagado el vino por igual y á más alto precio.

Casalareina.—El comisionista Sr. Suso sacó 3.000 cántaras á 20 y 21 rs. en su mayor parte, y algo á 19; se han hecho en esta semana algunas ventas al precio de 21 1/2 reales cántara.

Fonca.—Continúa la extraccion aunque no muy animada, sin variacion en los precios que rigen á 12 rs. cántara.

Gimileo.—Los comisionistas Sres. Serrano Marcelino y Compañia compraron en el día de ayer 30 al propietario D. Nicanor Argudo 4.500 cántaras al precio de 20 rs. libre.

Tirgo.—Desanimacion en las ventas de vinos claretes, que son los que en su mayoría hay existentes; pues en tintos son pocas las cubas que quedan, si bien las clases son excelentes, por lo que los cosecheros no se dan gran prisa en vender. Los precios siguen firmes.

En el mercado de cereales de Haro rigieron los precios siguientes:

Trigo de 40 á 44 rs. fanega.

Cebada de 19 á 20 id. id.

Centeno de 28 á 30 id. id.

Avena de 14 á 15 id. id.

Aluvias Valencianas de 80 á 82 id. id.

Id. entabladas de 62 á 64 id. id.

Melgar de Fernamental 2 de Mayo.

Los precios que han regido en el último mercado han sido los siguientes:

Trigo candeal 39 rs. fanega; id. barbilla 38; centeno 24; cebada 15; avena 11; yeros 21.

Harina de 1.ª á 16 rs. arroba; id. de 2.ª á 14.

Vino á 9 rs. cántara;

Búrgos 3 de Abril de 1881.

Trigo blanquillo de 38 á 40 rs. fanega. Idem alaga de 42 á 44 id. id. Cebada de 18 á 19 id. id. Centeno de 25 á 26 id. id. Avena de 13 á 14 id. id. Yeros de 26 á 27 id. id. Habas de 40 á 42 id. id. Patatas de 14 á 24 cuartos arroba. Harina de 1.ª á 15 reales arroba. Id. de 2.ª á 14 id. id. Id. de 3.ª á 12 id. id. Aceite de 48 á 50 rs. arroba. Vinagre de 26 á 27 rs. cántara.

Búrgos: Imp. de la viuda de Villanueva.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

MECHEROS INTENSOS.

(Conclusion.)

Habia, pues, un paso que dar en la via del progreso para poder luchar sin demasiada desventaja contra la luz eléctrica, que tan fácilmente puede producir focos luminosos. Este paso lo acaba de dar Mr. Frederic Siéniens, de Dresde.

La potencia luminosa de una llama obedece á dos causas:

1.ª A la masa de los cuerpos sólidos que tiene en suspension, y que se hacen incandescentes por la elevacion de su temperatura. El carbono es el que con mas frecuencia compone los cuerpos sólidos incandescentes de una llama. En la luz Drummond es un pedazo de cal llevado á una alta temperatura.

2.ª A la temperatura á que son llevados los cuerpos sólidos incandescentes. Como la potencia luminosa aumenta muy rápidamente con esta temperatura, es muy importante, bajo el punto de vista del rendimiento de luz, mantenerla tan alta como sea posible.

La luz depende, pues, de la tempera-

tura y no de la cantidad de calor producida en la llama ó en el arco voltaico.

En esto consiste que un regulador eléctrico calienta menos que un mechero de gas, aunque produzca una gran cantidad de luz. Resulta de aquí que un mechero de gas podrá dar mas luz sin gastar de mas y sin calentar mas, á condicion de mantener la llama á una temperatura mas elevada.

Esto es posible por medios indirectos.

¿Cuáles son las causas del enfriamiento de la llama?

La primera es la irradiacion; pero esta es inevitable, y si la llama no irradiase calor, no irradiaria tampoco luz.

La segunda es la llegada del aire y del gas frios que alimentan la llama, y que tomando el calor mismo producido por la combustion el que le es necesario para alcanzar la temperatura á la que se combinan, enfrían la llama, bajan su temperatura, y por consecuencia, disminuyen su potencia luminosa en una gran proporcion.

Existen dos medios de disminuir el enfriamiento.

Consiste el primero en alimentar la llama por oxígeno puro para disminuir la masa de los gases á calentar. Es el

ción. Algunas palabras ahora sobre las aplicaciones.

Sin otro perfeccionamiento, el mechero Siemens es ya aplicable al alumbrado de las plazas y de todos los puntos que reclamen un alumbrado intenso.

El alumbrado doméstico podrá tambien utilizar estos mecheros intensos, á lo menos en los establecimientos de importancia.

No falta mas que buscar un efecto decorativo que permita ocultar el tubo de evacuacion de los productos de la combustion, que vá del centro de la pieza al exterior.

La dificultad no es, ciertamente, insuperable.

He aquí, pues, el gas y la electricidad, partidos de puntos extremos, y volviéndose á encontrar hoy en el terreno comun de las intensidades luminosas medias. No sabemos quién alcanzará la victoria. El campo de las aplicaciones es bastante ancho para todos.

Contentémonos con consignar imparcialmente los progresos que hacen nacer la emulacion y la concurrencia. Vengan de donde quieran siempre es un progreso.

DANIEL GARCIA.

PASTA PECTORAL

del
DR. ANDREU,
DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y
CURACION DEL

ASMA

SOFOCACION
DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de ASMA, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos; Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

LA CORRESPONDENCIA DE PARÍS,

ÚNICO DIARIO ESPAÑOL QUE SE PUBLICA EN PARÍS.

Contiene las últimas noticias políticas, diplomáticas y financieras.—Sección variada de ciencias, artes y literatura.—Da cuenta de las sesiones de las Academias de ciencia y medicina.—Se ocupa de las cuestiones jurídicas mas palpitantes.—Publica los precios corrientes de los mercados extranjeros.

Oficinas centrales: 12, Boulevard des Italiens.—París.

Precios de suscripción.

Puntos de suscripción.

En toda España.		Puntos de suscripción.	
Trimestre.	15 francos.	Librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, Madrid.	
Semestre.	30 id.	Librería de Piaget, Rambla del Centro, Barcelona.	
Un año.	60 id.	Librería de José Rubio, Granada.	
		Ricardo Baroja, San Sebastián.	
		Roman Velandía, Pamplona.	

PAPEL DE JARAMAGO PARA CIGARRILLOS.

Uno de los mejores que se conocen como higiénicos y el mejor pectoral.—Exigir en cada hoja el nombre de JOSÉ BARDOU é HIJOS.

No olvidéis el PAPEL JARAMAGO si queréis conservar vuestra salud. Depósito exclusivo en España. FELIPE MARCH, calle del Hospital, n.º 39, Barcelona. Depositario en Burgos, Señores Loma y Compañía. 15-m.

PURGANTES, ANTI-BILIOSAS, DEPURATIVAS,
De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.
Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

PLDORAS DE LOURDES.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

CAPÉ NERVINO MEDICINAL.
Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.
Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca; los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.
Se vende á 42 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.
En Burgos, farmacia de T. Pacheco.
DR. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid. 48

SOLUCION CASES

DEL CLORHIDRO FOSFATO DE CAL.

Única aprobada y recomendada, por la Real Academia de Medicina y dems corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el mas poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., substituyendo con ventaja á la de Coirre.—Al por mayor, Sres. Aviñó y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.—En Burgos: En todas las farmacias y en las principales de la provincia. 1-4

GEOGRAFÍA HISTÓRICA DE LA EDAD ANTIGUA,

obra premiada en el concurso de ciencias geográficas de París; por D. Manuel M. Aníbarro y Rives. Precio 7 pesetas.—Se vende en la imprenta de la viuda de Villanueva.

Cemento de Portland, dirigirse á D. José Eusebio Rochetl.—Bilbao.

La utilidad y uso de la BREA son ya conocidos; antes, pues, de dar al público nuestro LICOR, hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza, que sostuviera con VENTAJA la comparación con los mas acreditados.

LICOR BREA-VEHIL.

Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes, para la curación del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito-urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas, herpes, y enfermedades todas de la piel.

Al por mayor en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4—Barcelona,—al detall, en las principales farmacias de España, América y Portugal. 2-2

JARABE TONICO-ANTINERVIOSO

DEL DOCTOR

F. BORRELL Y FONT.

Una larga práctica ha demostrado el éxito mas brillante obtenido con este jarabe en la falta de apetito, en las acedias, digestiones difíciles, palpitations del corazón, síncope, cólicos nerviosos, melancolía y hipocondria, saburra mucosa ó biliosa en las primeras vias, obstrucciones viscerales y glándulas, obstrucciones del hígado ó bazo, calambres, consunción y aniquilamiento.—El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de este jarabe en la supresión ó falta de la menstruación, en las pérdidas uterinas, flores blancas, desfallecimiento de estómago, dolor en los riñones y muy particularmente en el histerico. Las personas débiles, de un temperamento nervioso, las que padecen de una digestión lenta y penosa, los sugetos de una complexion delicada, los niños y los viejos estenuados por la edad y por las enfermedades, encontrarán aun medio infalible de aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos.

El jarabe tónico-antinervioso abrevia portentosamente las convalecencias largas particularmente las que son debidas á fiebres ó calenturas graves, con síntomas de debilidad nerviosa, y por su cualidad sedativa aplaca los calores é irritación de estómago.

Para que el público no quede defraudado en las virtudes que debe prometerse de este jarabe, recomendamos que tome las siguientes precauciones:

1.º Que el jarabe tónico-antinervioso, repuesto en botellas especiales, vaya siempre con su rótulo y una faja impresa en rojo cubriendo el tapon.

2.º Que las botellas, envueltas en papel rosado, vayan acompañadas de un contrarótulo.

3.º El rótulo, contrarótulo y faja mencionados, con la firma y rúbrica de F. Borrell y Font, y un prospecto especial debe precisamente acompañar cada botella. Sin tales requisitos no debe tenerse por legitimo este jarabe.—Precio 19 rs. botella.

DEPÓSITO GENERAL.—Madrid: Puerta del Sol, núm. 5; botica de Borrell hermanos; Barcelona, calle del Conde del Asalto, núm. 52; Burgos: farmacia de Barriocanal; y en las principales armacias de España, Portugal y América. 12

DENTICINA INFALIBLE.

Preguntad á los millares de madres que salvan á sus hijos de la muerte, y os dirán que la DENTICINA es el pan bendito del hogar. No muere ni un solo niño de LA DENTICION, pues los salva aun en la agonía: los hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les aniquila, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la fiebra, impide la alferencia y brotan fuertes dentaduras, y desecanija á los niños transformándoles en robustos. Es preciso sea la Denticina de Izquierdo, que cuesta 12 rs. caja y se remite por 14 desde Madrid, Pontejos 6 botica. También hay jarabe de la Denticion para frotar las encías á 8 rs. frasco y se remite por 10. Nada raya mas alto que la Denticina infalible de Izquierdo, que en todas las principales boticas y droguerías de España se encuentra, pues hace buen descuento á drogueros y farmacéuticos, por ser de un uso constante en todos los puntos del orbe.—Pedidos á P. F. Izquierdo, Madrid, Pontejos 6. 4-4 a.

CAPSULAS DE BREA

LICOR concentrado de BREA

JARABE DE BREA,

á 12, 10 y 8 rs.; preparados y dosados

POR BORRELL HERMANOS

reputados hoy como el soberano y único remedio serio y eficaz contra las bronquitis, toses, asma y los catarros, tanto del pecho como de la vejiga, farmacia, Puerta del Sol, 5, Burgos: farmacia de Barriocanal. 12

AGUA DE LOECHES

LA MARGARITA.

Premiada con medalla en la Exposición de París de 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, síflis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruación. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes: Jardines, 5, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella. 1-2

GABINETE OFTÁLMICO

dirigido por

D. CIPRIANO ALONSO DIAZ,
ex-interno y premiado por la Facultad de Medicina

DE VALLADOLID,

ex-médico de la Armada y del Hospital General de Madrid y actualmente Director de Baños, todo por oposición.

Consulta de enfermedades de los ojos desde 1.º de Octubre á 1.º de Junio, de once á una de la tarde. Gratis á los pobres que lo acrediten debidamente.

VALLADOLID.

Damas, 5, 2.º, derecha. 58

ALMACEN

DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE

FRANCISCO RICHTER,

calle Santa María, núm. 12.—BILBAO.

Este verdadero grande Almacen fundado el año de 1858, que en realidad tiene constantemente una existencia lo menos de cincuenta á sesenta Pianos y Organos para elegir, procedentes de las mas renombradas fábricas de Francia y de Alemania, garantizados libre de todo defecto fabril y experimentados con buen éxito en todo el tiempo que lleva de existencia este gran Almacen, ha aumentado su numero surtido con los Pianos del nuevo sistema, cuyo cuerpo interior incluso clavijero es todo de bronce que son inalterables al cambio de la temperatura é invariables y fijos en afinación; ventaja apreciable en donde escasean los afinadores.

Los prospectos con dibujos se piden al mismo almacen con los precios fijos, que son muy módicos por motivo de los ventajosos convenios que tiene pactados el dueño de este establecimiento con dichas fábricas. 6-16

Tónico-genitales.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales; contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se vende en las principales farmacias á 30 rs. caja.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid. 26

AVISO IMPORTANTE.

Una señorita francesa distinguida familia que habla español y educada en el extranjero, residente en París, desea entrar de profesora de francés, canto y piano, bien en una casa particular ó bien en un colegio de enseñanza superior.

Para mas informes dirigirse á la administración de este periódico.